

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XI

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa.-- Martes 9 de Julio de 1918

Redacción y Administración:
Calle de Cervantes «Imprenta Moderna»

Núm. 2.896

Actualidad

La leyenda del leopardo

Habiéndose desvanecido la leyenda del poderío naval inglés; habiendo quedado deshecho su prestigio merced a los submarinos teutones, los ingleses para mantener su respetabilidad como gran potencia, necesitaban recurrir a otro sofisma, a otra patraña; inventar otra leyenda. Y así todos los periódicos y revistas y agencias telegráficas al servicio de Londres se encargaron de esparcir a los cuatro vientos de la publicidad la nueva de que Inglaterra acababa de crear el primer ejército del mundo, el más selecto, el más poderoso.

Cuando leímos la noticia no pudimos contener una carcajada. Después, dijimos: —Los ingleses ni ahora ni nunca han poseído ni poseerán lo que se llama «un ejército de tierra» por la sencilla razón de que carecen de materia prima.

¿Los ejércitos de Wellington? Ni este caudillo ni sus soldados eran ingleses, sino irlandeses. Si Inglaterra ha poseído soldados y ha tenido generales no eran suyos: Irlanda se los ha dado. Pero desde el momento en que Irlanda se niegue a proveer de este elemento, como ahora ocurre merced al movimiento feánico, la leyenda cae por su base. Los ejércitos que reclute Inglaterra irán de derrota en derrota; de fracaso en fracaso.

Así ha ocurrido. En Francia los ingleses han tenido que reducir el frente y que someterse a un general extranjero, después de humillante huida... En Mesopotamia los turcos les ponen las peras a cuarto. En Italia estos días han avanzado «hacia atrás» como antes lo hicieron en Francia. Muchos de los veinte mil prisioneros que han caído en poder de Austria eran compatriotas de Lloyd George.

Hasta ese grado de desmoronamiento ha llegado la leyenda británica, primero como señora del mar; segundo como potencia militar. Pero consuélese con un prestigio: el de que el betún inglés; los coraplumas ingleses y los géneros de punto inglés son los mejores del mundo. Son artículos en los que no admiten competencia.

SIMBAD EL MARINO.

Tortosa 8-7-1918.

Los niños desamparados

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca de la siguiente real orden, recientemente publicada y relativa a la protección de la infancia desamparada, que el ministro de la Gobernación dirige a los gobernadores civiles.

La parte dispositiva de dicha real orden dice así:

«Primero. Las Juntas provinciales y locales de Protección a la Infancia y Residencia de la Mendicidad dirigirán una circular invitando a las familias de los agricultores pudientes y caritativos y a los propietarios rurales, para que recojan los niños desamparados por orfandad, abandono o negligencia de los padres, con residencia habitual en la provincia, a condición de proporcionarles lo necesario para su subsistencia, dedicando a las faenas preliminares del campo a los que tengan la edad que determina la ley.

Segundo. Se servirá V. S. comunicar en el término de un mes, al Ministerio de la Gobernación, Secretaría general del

Consejo Superior de Protección a la Infancia el número de familias que se hallan dispuestas a recoger niños, pues si no hubiera en la provincia menores abandonados o repatriados, se enviarán de otras capitales donde actualmente se encuentran sin hogar y en el mayor desamparo.

Tercero. Que V. S. y los alcaldes respectivos, como presidentes de las Juntas de Protección a la Infancia, se dirijan igualmente a las granjas o entidades agrícolas para que los niños ociosos y abandonados menores de 16 años, sean recogidos durante el día, proporcionándoles trabajo, y en el caso de que el padre, tutor o encargado de aquéllos, se opusiere a este acto, se le exigirá esta responsabilidad por fomentar la vagancia y abandono.

Cuarto. Podrán las Juntas provinciales y locales que cuenten con recursos económicos, consignar a los modestos agricultores que recojan niños una pensión mensual de 20 pesetas como máximo; pero hasta sólo los 16 años, pues cumplida esta edad se supo e que el aprendizaje de la profesión agrícola costeará el gasto de su subsistencia.

Quinto. En las localidades donde haya niños recogidos por familias, los alcaldes y los vocales de las Juntas ejercerán una estrecha vigilancia, para evitar la explotación, malos tratos y mala educación del menor, a cuyo efecto comunicarán las Juntas locales a la provincial las deficiencias que adviertan.

Sexto. Dos vocales de la Junta protectora visitarán frecuentemente a los menores colocados en familia, quienes se enterarán de su conducta, de los adelantos en el trabajo y de las enseñanzas que reciba de la familia protectora.

Séptimo. Las condiciones que deben reunir las familias para poderles confiar los menores, serán:

- Que los jefes de ellas estén casados legalmente.
- Que no padezcan ninguna enfermedad contagiosa.
- Que observen buena conducta.
- Que sus recursos económicos no se limiten a la cantidad abonada por la manutención del menor.
- Que no tengan más de cuatro hijos.
- Que quedan excluidos de la pensión los viudos, a menos que haya fallecido la cónyuge después de la colocación del menor.

Octavo. Las Juntas propondrán al Consejo superior la concesión de premios o diplomas de mérito a favor de las familias que sin percibir retribución hayan demostrado mayor interés y cuidado en beneficio de sus acogidos.

Noveno. Respecto al trabajo de menores se tendrá en cuenta lo que preceptúan las disposiciones vigentes y las prohibiciones establecidas para las labores que pueden ser perjudiciales a la salud de los niños menores de 16 años, a juicio de los inspectores del trabajo y del Instituto de Reformas Sociales.

Décimo. Ordenará usía la reproducción de esta real orden en el «Boletín Oficial» de la provincia, así como la circular que esa Junta provincial y las locales dirijan a los agricultores de la provincia en el sentido indicado.

Los veraneantes

En general todas las personas ajenas a la cultura tienen ocasión de adquirir, a precios muy económicos, las producciones editoriales más interesantes; que un selecto y variadísimo surtido de obras de literatura, ciencia y arte está de venta en la Librería, Papelería e Imprenta de

Viladric Hermanos

(Sucesores de F. Mestres)

Roma 9 y 11.—TORTOSA.

La moderna preparación de una batalla

Los alemanes, aunque envían conscientemente sus gentes a morir, procuran, sin embargo, conservar sus efectivos para el combate mismo. A este objeto procuran disimular sus tropas y no las hacen avanzar sino en el último instante. Con semejante método se procura también sorprender al adversario.

Ante todo, tratan de uniformarse respecto de los preparativos del adversario. Por lo que instalan puestos telefónicos de escucha, en cada uno de los cuales hay cuatro telefonistas y un suboficial. Así se ingieren para capturar las conversaciones telefónicas del enemigo y obtener noticias exactas acerca de los planes de éste. Todo lo que se oye así es inmediatamente transmitido al alto mando, y allí es estudiado y comprobado como se necesita.

El sector de ataque lo mantienen primero los batallones de un regimiento de línea. La división de ataque permanece alejada y en reposo.

El secreto de las operaciones queda asegurado por una disciplina rigurosa, mientras se colocan en su puesto las fuerzas de ataque. Para ello, antes del asalto se disponen plazas de armas, en las cuales se reúnen las tropas, están formadas por series de hoyos dispuestos en líneas paralelas, en orden de profundidad. Todos los hoyos de la misma línea están unidos por detrás por una pequeña pista. Situada a unos 2.000 metros del frente de ataque, se excavan, a ser posible, en la contrapendiente de colinas normales al enemigo.

Para facilitar la entrada a tales abrigos, se construyen éstos junto a las carreteras. No se intenta «distrayrlos» por ocultarlos a los aviones, pues el enemigo juzga superflua esta medida, ya que los construyen muy rápidamente durante la noche que precede al ataque. Los utilizan los regimientos que sirven de sostén a las divisiones que suben en línea; a veces también los usan las divisiones de asalto.

Los preparativos para abandonar estas plazas se han de hacer sin ruido, y sin llamar la atención. Los hombres salen a la hora previamente señalada y ocupan los puntos de partida, desde los cuales deben precipitarse en el momento deseado, para penetrar bruscamente en las líneas adversarias.

Hoy, que la guerra de movimiento ha vuelto a reanudarse, cada división está dotada de artillería divisionaria que debe seguir a «aquella», y que también se sitúa cerca de las líneas dispuestas a avanzar en columnas.

Cada regimiento de artillería divisionaria comprende dos grupos de cañones de 77 y un grupo de obuses de 105; la mayor parte de estos cañones que acompañan a las fuerzas atacantes son de nuevo modelo.

Las piezas solo están tiradas por cuatro caballos, y las cajas por dos. La escasez de ganado y las dificultades para alimentarlo hace que las raciones sean disminuidas. La falta de avena se reemplaza por boniatos y patatas.

Ante las batallas que ahora están en curso, se ha procurado dotar, durante cada preparación, a cada batería, con dos autocamiones Krupp, arreglados para transportar 20 hombres cada uno, 100 cajas para tres obuses de 77, y una pieza de remolque.

Los oficiales disponen de un auto de turismo. Así se puede estar seguro de que durante cada avance hay piezas que sigan a las fuerzas más adelantadas, toda vez que las otras piezas, tiradas por caballos, siguen... como pueden.

Además, como los caminos de atrás hallanse en mal estado, y los auto-camiones no tienen ruedas con caucho, a la vez que los caminos de vanguardia están sometidos a los tiros de barraje, los alemanes se esfuerzan en asegurar a través de los campos el transporte del material y de las municiones. Antes de cada batalla sitúan a retaguardia los autos, que pueden ir bastante aprisa y flanquear los hoyos, las pequeñas trincheras y los fosos de no grandes dimensiones.

Estos tanks-autos no están blindados, ni

armados. Tienen 8 metros de largo, 2'50 de altura y 3 de anchura.

La propulsión de estas máquinas de guerra se verifica por medio de dos cadenas planas, montadas sobre seis ruedas. El motor está en el centro, así como la dirección. Los guías son dos; van en la parte más alta y pueden ver en todas direcciones. Las municiones se colocan delante y detrás del motor.

Estos vehículos pueden remolcar un cañón y están equipados de modo que pueden sostener ataque por sí solos.

Fallecimiento del Cardenal Martinelli

En Roma ha fallecido el Cardenal Martinelli, Prefecto de la Congregación de Ritos. Este eminente purpurado no había cumplido los 70 años, pues nació en el pueblo de Santa Ana (diócesis de Luca), el 20 de Agosto de 1848.

Era Religioso del Orden de los Ermitaños de San Agustín y desde 15 de Abril de 1901 formaba parte del Colegio Cardenalicio con el título de San Agustín, por nombramiento de León XIII.

Como residente en Roma pertenecía a casi todas las Congregaciones cardenalicias y era Prefecto de la de Sagrados Ritos, que es una de las más importantes.

Fué arzobispo titular de Efeso y también era miembro del Supremo Tribunal de la Signatura Apostólica.

Múltitud de Congregaciones e Institutos religiosos le tenían como protector cerca de la Santa Sede.

Descanse en la paz de los justos.

Los aliados temen la caída de París y una demostración contra Londres

El objetivo alemán

Del Daily Mail traducimos lo siguiente, que firma Lovat Fraser:

«Pudiendo ahora mirar retrospectivamente los últimos acontecimientos militares, parece que hay una razón para creer que los alemanes han logrado en las últimas grandes batallas mucho más de lo que ellos mismos esperaban al principio. El golpe de 27 de Mayo fué un golpe de maza. El método alemán en las batallas es sacar todo el provecho posible, limitando al mismo tiempo sus pérdidas. En una palabra: ellos saben cuándo debe cortarse una ofensiva, y no han olvidado la lección de Verdun, que nosotros nunca aprendimos.

Parece creencia general que París está bien defendido, pero debe recordarse siempre que el enemigo podría muy bien lograr parte de su objetivo sin entrar en el mismo París. Lo que los alemanes buscan es una posición para bombardear la capital.

Esta es una guerra, no de ejércitos, sino de naciones. Después de la destrucción de un ejército, la nación pondrá otro en pie. Nuestros propios ejércitos han sido, en efecto, destruidos muchas veces por una trititación lenta. Lo que se necesita son medidas suficientes para obligar a una nación a hacer la paz, y este es indudablemente el fin de los alemanes. Por otro lado, resulta evidente que en Europa, la Gran Bretaña es la espina dorsal de los aliados, a causa de sus superiores recursos. Por consiguiente, sostengo que si los alemanes esperan lograr alguna decisión antes de la entrada de los Estados Unidos, han de tratar de asestar un golpe a la nación británica. Mi creencia es que semejante intención late en el fondo de todas estas batallas. No creo que Inglaterra se haya dado cuenta de lo que significaría para este país la pérdida de los puertos del Canal. Por ejemplo, lo que significaría para Londres. Inmediatamente, las provincias inglesas del Sudeste se convertirían en frente de batalla, y esto se

haría sentir, muy pronto, en Londres. Las dificultades de alimentación de siete millones de habitantes aumentarían rápidamente. Sería ridículo hablar de una evacuación de Londres, pero indudablemente sería conveniente disminuir algo su población. Todo esto no es ninguna quimera; depende de nuestra suerte en la costa francesa, y en los próximos cuatro meses sabremos a qué atenernos.

Tengo empeño en decir que aun hoy desde Londres no puede mirarse hacia París como desde un palco del teatro. Si el próximo golpe alemán se dirige contra la costa francesa, y si tiene éxito, Londres será inmediatamente afectado en cien sentidos distintos. Es natural que se verá en el caso de París, pero de ningún modo el Londres de caso semejante sería por mucho tiempo e Londres actual.

No es necesario una invasión para que se produzcan estos efectos. Si nuestras costas orientales y meridionales forman parte del frente aliado, habrá otros grandes e instantáneos cambios en este país.

Los alemanes contarán, seguramente, con esta circunstancia, así como con sus submarinos y cañones de largo alcance, y, en último lugar, con las crecientes dificultades de nuestras comunicaciones con Francia, que se presentarían en tal caso.

Repito que si fuese verdad que los alemanes esperan lograr alguna decisión en cuatro meses, o sea antes de que lleguen las fuerzas completas de los americanos, entonces la deducción razonable es que preparan algún golpe, directo o indirecto contra la nación británica. París no es el único fin. Debemos estar preparados para toda clase de sorpresas y recordar siempre que ésta es una guerra excepcional, en la que hay pueblos que ya casi no pueden contarse.

Santoral y cultos

SANTOS DE MAÑANA

Santos Zeón, Cirilo, ob.; Anatolio, vg., Audez, mrs.; Verónica de Julianis, vg., ab.; Paternuto, Copretes, Alejandro, mrs.; Bricio, obispo.

La Misa y oficio divino son de la feria III, rito semidoble, color verde.

CATEDRAL.—Misa conventual a las diez y cuarto; por la tarde a las 9 santo rosario en la capilla de la Cinta.

SAGRARIO y SANTIAGO.—Misa rezada a las ocho.

SAN BLAS.—Misa rezada a las ocho y media y santo rosario a las cinco de la tarde.

DOLORES.—Novena a Nuestra Señora del Carmen. Por la mañana a las siete misa rezada, durante la cual se meditarán las virtudes de la Virgen del Carmelo. Por la tarde a las siete y media ejercicios de la novena.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 5 y 3/4, 6 y 1/2, 7 y 1/4 y 8. Se expondrá por la mañana a las seis y media se reservará a las ocho; por la tarde se expondrá a las cinco y media, a las seis y media meditación, rosario y reserva.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA EL MES DE JULIO APROBADA Y BRINDADA POR SU SANTIDAD

La concordia entre obreros y patronos

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

Rogaremos en especial para que los obreros y patronos en vez de odiarse se amen.

RESOLUCION APOSTOLICA

Amarse y favorecerse mutuamente patronos y obreros.

Farmacia A. Climent

Pulcritud y esmero en el despacho de fórmulas con medicamentos químicamente puros. Especialidades farmacéuticas. Aguas minerales medicinales. Artículos de Ortopedia etc.

Carbó 5 y Pescadores 2 y 4.

Ultima hora

Conferencia telefónica celebrada con Barcelona a las 18:40.

MADRID

La "Gaceta,"

Este periódico oficial publica una real orden prohibiendo la exportación de la patata temprana.

También inserta una real orden prohibiendo la divulgación de noticias referentes al movimiento de buques. Esta prohibición no alcanza a los anuncios de las compañías navieras.

Los mineros

Ha llegado a esta corte una comisión de mineros asturianos acompañados del secretario del Sindicato Sr. Llaneza.

Hoy se reunirán en el despacho del señor Cambó para ver si es factible llegar a un acuerdo con los patronos.

El ministro de Fomento continúa celebrando conferencias con los mineros de Peñarroya, para escogitar una fórmula que armonice los intereses de los patronos y de los obreros.

Las Cortes

La labor parlamentaria durará aún quince días, estudiando con preferencia el proyecto de ley de funcionarios civiles y el anticipo a la prensa, pues se pretende que sea ley antes de las vacaciones veraniegas.

El Sr. González Besada estudia las enmiendas presentadas al proyecto de represión del espionaje las cuales se discutirán en el próximo consejo de ministros.

Comentarios

Sigue comentándose la actitud de las izquierdas después de su retirada del Parlamento y los rumores de crisis que con insistencia circulan y que fueron acogidos por algunos periódicos de esta Corte.

De todas suertes es opinión general que tenemos gobierno para todo el verano.

San Sebastián

Lo que dice

Sánchez Guerra

Este exministro conservador, al ser interpelado por los periodistas, se ha negado a hacer declaraciones políticas. Solo ha dicho que este gobierno durará algún tiempo y que cuanto abandone el poder le sustituirá un gobierno de partido. —¿Del conservador?— le ha preguntado el mismo periodista. —No puedo contestar a esa pregunta— ha terminado diciendo el Sr. Sánchez Guerra.

EXTRANJERO

Nauen

Dicen de Dublín que la situación sigue siendo gravísima. Un polizonte inglés fue muerto en plena vía pública sin que los transeúntes hicieran el menor caso.

Los sinfiniers continúan adoptando actitudes de protesta contra las sangrientas medidas represoras del gobierno inglés.

Las detenciones son numerosas. En un centro obrero fueron detenidos 23 hombres sin oponer la menor resistencia. Levados ante los tribunales, negáronse a dar sus nombres y sus señas.

Viena

La emperatriz

La emperatriz D^a Zita hallase restablecida de la influenza, enfermedad que la retenía en cama.

Londres

El asesinato del conde de Mirback.—Los bolcheviks, correctos.

Créese que el asesinato del embajador alemán conde de Mirback producirá influencia sobre las relaciones entre Alemania y Rusia.

El finado era íntimo amigo del emperador Guillermo, por lo que el criminal atentado le ha producido hondo sentimiento.

El gobierno de los bolcheviks se ha portado en la presente ocasión correctamente, enviando un plenipotenciario a Berlín para dar muestras de sentimiento y explicaciones al gobierno y a la imperial familia.

Imprenta Moderna de Aguado y Belgo, Tortosa

— Ha sido nombrado general gobernador militar de esta provincia el de división don Francisco Manjón del Busto.

— Ha llegado a esta ciudad el inspector provincial del Timbre D. Manuel Montánchez.

— Hemos visto en la estación de Amposita los siete cables—recién llegados—que faltan para completar los doce que han de sostener el puente colgante sobre el Ebro en la vecina ciudad.

Dr. Antonio Llorca RAYOS X

Ferrerías, 2 y 3.—Tortosa. Teléfono núm. 179 y 81

— La pasada noche descargó sobre esta ciudad una aparatosa tormenta seguida de un copioso aguacero.

Hoy ha amanecido despejado, pero con los horizontes nubados, nubándose a las doce, cayendo ligeras rociadas oyéndose en la lejania el retumbar del trueno.

La temperatura continúa siendo elevada.

— A consecuencia del escaso caudal que arrastra el Ebro, el vapor «Anita» no pudo llegar ayer a esta ciudad quedando frente a la Azucarera.

Odeón.—«La Llama», por el eminente tenor L. CANALDA. Audición y venta: Almacenes de muebles

PANISELLO

Moncada, 16. ☐ Teléfono 186

—TORTOSA—

— Ha llegado a Vinaroz D.^a Hilaria Mesguer y el M. I. Sr. Dr. D. Luis G. Dóriga, hermana y sobrino, respectivamente del excelentísimo señor Arzobispo de Granada, con el fin de pasar el verano.

— En Fatarella han sido detenidas por la Guardia civil las gitanas Luisa Gabarré y Pilar Escudero, autoras de un robo de 360 pesetas y de varios efectos, las cuales, junto con algunos de los objetos robados, han sido puestas a disposición de la autoridad competente.

— Está finalizando las faenas de la siega y trilla de cereales en este término municipal.

Librería, Papelería, objetos de escritorio Viuda J. Fontcuberta

Den Carbó, núm. 9

— Se ha anunciado que a partir de 1.^o de Agosto se recibirán los cupones n.^o 69 de los títulos definitivos de la Deuda amortizable al 5 por 100 de las emisiones de 1900, 1902 y 1906.

— Tras empeñada lucha y brillantes oposiciones en Castellón ha obtenido plaza en propiedad, la estudiosa maestra Sra. D.^a Enriqueta Pla.

— Se está procediendo a desmontar los bancos de piedra del Parque para colocarlos en la Plaza de Alfonso, siendo aquellos sustituidos por bancos de madera iguales a los ya existentes en dicho paseo.

Nuevo ejército alemán

Ginebra.—Según noticias de Turin, el general Ludendorff visitó el Trentino y ordenó hacer los preparativos para una nueva ofensiva, por el lado de las montañas.

Al efecto se han concentrado considerables refuerzos en Insbruck, y desde el día 30 Junio está cerrada la frontera suiza.

Ginebra.—Con referencia a noticias de origen austriaco, dicen de Roma que un nuevo ejército alemán a las órdenes del nuevo generalísimo von Blom operará en el sector alpino. Al efecto han pasado a poder de los alemanes los ferrocarriles del Trentino.

También se dice que serán enviados regimientos alemanes a otros puntos del frente italiano para apoyar a las tropas austriacas.

No interviendrá el Japón

Londres.—El corresponsal del «Daily Express» en Tokio dice saber por buen conducto que por ahora no se efectuará la intervención del Japón en Siberia, pues la opinión continúa muy dividida acerca de dicha intervención.

El aviador Vedrines

París.—El aviador Vedrines ha sido nombrado subteniente territorial.

— Una Compañía recientemente constituida solicita autorización para establecer un servicio de aeroplanos entre Madrid, Barcelona y Baleares, que servirá de ensayo para establecer otras líneas en la región del Norte. El trayecto de Madrid a Barcelona se hará en cuatro horas y está destinado por ahora al servicio de conducción de correspondencia. De Madrid saldrá el aeroplano a las doce y de este modo los destinatarios podrán contestar las cartas en el día. No se solicita subvención alguna.

Antigua casa de chocolate (elaborado a la piedra) puro de cacao y azúcar

LUIS TALLADA

(HIJO DE DOMINGO TALLADA) Especialidad en clases buenas Moncada, 4.—TORTOSA

— El tabaco de la Compañía arrendataria no solamente es de pésima calidad sino de una suciedad manifiesta. Un amigo nuestro ha encontrado en una cajetilla de 20 céntimos un clavo de hierro de pulgada y media de largo; otro ha hallado en una cajetilla de real un pedazo de cartón. De modo que del tabaco del monopolio puede decirse que es caro, malo y sucio.

— El motivo de haberse prohibido el que nuestros barcos zarpen para puertos franceses no es otro que el de haber adoptado, el Gobierno de la vecina república la tiránica medida de secuestrarlos.

IMPEEIAL VICHY de Caldas de Malavella

Agua gaseosa natural, alcalina, diurética, la única que garantiza su legítima procedencia con el precinto municipal. PÍDASE EN TODAS PATRES

— Ha sido embarcada en «laudes» en el Ebro, para ser transportada a Tivenys una importante cantidad de material con destino a la línea de energía eléctrica que se está tendiendo y que no tardará muchos días en quedar terminada.

— A la subida de la carretera Simpatía ha empezado la construcción de nuevos edificios. Tenemos entendido que se está adquiriendo solares para edificar, urbanizándose así rápidamente aquellos parajes que formarán una calle muy higiénica.

MARIN--DENTISTA

Operaciones sin dolor Dentaduras artificiales ¡ULTIMA PALABRA! Calle Estación--TORTOSA

— Se ha anunciado que a partir de 1.^o de Agosto se recibirán los cupones n.^o 69 de los títulos definitivos de la Deuda amortizable al 5 por 100 de las emisiones de 1900, 1902 y 1906.

— Tras empeñada lucha y brillantes oposiciones en Castellón ha obtenido plaza en propiedad, la estudiosa maestra Sra. D.^a Enriqueta Pla.

— Se está procediendo a desmontar los bancos de piedra del Parque para colocarlos en la Plaza de Alfonso, siendo aquellos sustituidos por bancos de madera iguales a los ya existentes en dicho paseo.

— Se está procediendo a desmontar los bancos de piedra del Parque para colocarlos en la Plaza de Alfonso, siendo aquellos sustituidos por bancos de madera iguales a los ya existentes en dicho paseo.

— Se está procediendo a desmontar los bancos de piedra del Parque para colocarlos en la Plaza de Alfonso, siendo aquellos sustituidos por bancos de madera iguales a los ya existentes en dicho paseo.

— Se está procediendo a desmontar los bancos de piedra del Parque para colocarlos en la Plaza de Alfonso, siendo aquellos sustituidos por bancos de madera iguales a los ya existentes en dicho paseo.

— Se está procediendo a desmontar los bancos de piedra del Parque para colocarlos en la Plaza de Alfonso, siendo aquellos sustituidos por bancos de madera iguales a los ya existentes en dicho paseo.

— Se está procediendo a desmontar los bancos de piedra del Parque para colocarlos en la Plaza de Alfonso, siendo aquellos sustituidos por bancos de madera iguales a los ya existentes en dicho paseo.

— Se está procediendo a desmontar los bancos de piedra del Parque para colocarlos en la Plaza de Alfonso, siendo aquellos sustituidos por bancos de madera iguales a los ya existentes en dicho paseo.

— Se está procediendo a desmontar los bancos de piedra del Parque para colocarlos en la Plaza de Alfonso, siendo aquellos sustituidos por bancos de madera iguales a los ya existentes en dicho paseo.

— Se está procediendo a desmontar los bancos de piedra del Parque para colocarlos en la Plaza de Alfonso, siendo aquellos sustituidos por bancos de madera iguales a los ya existentes en dicho paseo.

QUIYODOL EBER

POLVO A BASE DE YODO

Antiséptico, absorbente, modificador local de los tejidos y cicatrizante

Indicado en toda clase de heridas, úlceras, fistulas, etc. Sustituye con ventaja y economía a todos sus similares, (yodoformo, airo, eurofeno, yodo), etc.

Jamás irrita, acelerando la cicatrización de una manera sorprendente.

Pídase en tubos grandes para cirugía veterinaria y en tubos pequeños para cirugía humana

El Sr. Inspector Provincial de Sanidad e Higiene Pecuaria de Tarragona, dice:

«Jamás he otorgado dictámenes por el abuso que se ha cometido de ellos, pero se lo remito gustoso, satisfecho de que su producto cumple cuanto indica. Mis compañeros, si lo utilizan, ganarán tiempo y ahorrarán dinero a sus clientes.

De venta en las principales farmacias y droguerías

Carbón mineral Cribado

propio para cocinas económicas y otros usos domésticos.

Compíte ventajosamente con el cok y su uso es más económico que la leña.

Depósito: Larga de San Vicente, 32 (FRENTE A LA CASOTA)

Sastrería DUART

Altas novedades en géneros para caballero Superior calidad en negros y azules Antigua casa acreditada en su confección Puente de Piedra, núm. 1.

De suma actualidad para el clero

Variaciones del nuevo Código Canónico en la Teología Moral, por D. Federico Santamaría Peña, Doctor en Derecho Canónico.

El nuevo Código introduce una gran variación en importantes tratados de la Teología Moral como son los de Legibus preceptis, statusibus particularibus, sacramentis, pœnis, cœnsuris et irregularitatibus.

En materias tan importantes como la reservación de casos, absolución de los mismos y de las censuras, impedimentos matrimoniales, decreto Ut debita, excomuniones, entredichos y suspensiones reservados, irregularidades, penas vindicativas, censura de libros, etc., etc., se introducen notables innovaciones.

El autor de la presente obra presenta al detalle todas estas modificaciones con aclaraciones oportunas siguiendo el orden de los tratados de la Teología Moral.

Con esta obra pueden utilizarse los libros de Teología Moral anteriores al Código. Esta obra evita al clero el gasto que representa una nueva obra de Teología Moral siendo el presente libro un completo resumen de los cambios de Teología Moral.

En esta obra se refutan algunas interpretaciones equivocadas dadas recientemente sobre puntos del nuevo Código.

Del extraordinario éxito de esta obra sólo diremos que en un solo mes van agotado más de mil ejemplares.

Se vende al precio de 4 pesetas en rústica y 5 en tela. (Por correo 4'40 y 5'40, en la Librería Voltes

Angel, 7.—Tortosa.

¡ALERTA!

¿Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público?

Porque con perfección satisface sus mayores exigencias, y con rapidez complace a sus clientes.

Pida usted nuevas tarifas a

Clínica dental MESTRE

D^a en Carbó, 3, pral.

Frente Hotel «La Barcelonesa»

TORTOSA

Crónica general

Observatorio del Ebro

Día 9 de Julio de 1918, a 9 h. Temperatura máxima de ayer 32'8 tuvo lugar a las 15 h. (t. Or.)

Mínima de esta madrugada 18'8.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 760'3 y a las 7 de hoy 759'0.

El viento reinante fué ayer del SE y durante la noche ha sido del SSE y vario.

NOTA Ayer cielo cirroso todo el día y tiempo muy caluroso. Esta madrugada de 1 h. a 2 h. fuerte lluvia; total 4 mm.

—

— El Sr. Inspector de primera enseñanza hallase girando una visita a las escuelas de Masdenverge, Galera, Godall, Genia y Mas de Barberans.

El domingo dará en esta ciudad la conferencia reglamentaria.

— Leemos en nuestro querido colega «La Cruz» de Tarragona que en aquella capital se han reanudado activamente las gestiones para la construcción de cuarteles nuevos, las cuales van por muy buen camino.

Antonio M.^a Castelló Estrany

Procurador de los Tribunales

Ha abierto su despacho en la calle de Cervantes, núm. 4 de esta ciudad.

— Es esperado en esta ciudad el ingeniero D. Gaudencio Zoppeli que, acompañando al senador Sr. Pich y Pou, vendrá para visitar a los pueblos de esta comarca cuyo alumbrado eléctrico le subrienda la Sociedad Rigos y Fuerza del Ebro.

— El adoquinado de la calle de la Ciudad ha quedado muy bien, a pesar de que los obreros tortosinos ocupados en dicha faena carecían de práctica en esa clase de trabajos, por el cual merecen un sincero elogio, pues se ha demostrado que nuestros operarios si poseyesen técnica manual, si hubiese aquí escuelas profesionales de industrias y de artes y oficios serían los más hábiles del mundo.

SILLONES Y BUTACAS DE MIMBRE Y JUNCO Almacenes de Muebles

PANISELLO

Moncada, 16 :: Teléfono 186

TORTOSA

— Para dar facilidades al movimiento de carros se han achucado los ángulos de la Plaza de Alfonso.

— Ampliando la noticia que publicamos relativa a la adquisición de caballerías para el extranjero debemos añadir que son con destino al ejército norteamericano que opera en Francia.